
令和６年国立市議会第３回定例会一般質問一覧表 

発言順 ９月２日（月） 

１ 〔藤 江 竜 三 議 員〕 
まちづくりについて 

国立駅周辺の人が集える施設について 

町なかのベンチについて 

雑草の処理について 

子育て施策について 

学校のプールについて 

市民プールについて 

矢川プラスについて 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
高齢者施策について 

独居高齢者について 

高齢者の暮らしの支援について 

① 「国立版暮らしの保健室」について 

② ネット社会に関する支援について 

学校運営について 

教員不足について 

教員の働き方について 

南部地域と健康まちづくりについて 

南部地域整備基本計画について 

健康まちづくり施策との連携について 

３ 

 

〔山 口 智 之 議 員〕 
防災・減災について 

避難所運営マニュアルの進捗 

国の防災基本計画修正への対応 

マンホールトイレの設置 

南部地域整備基本計画について 

南部地域の具体的な将来像 

旧計画の評価と課題 

農地の保全 

道路の整備（優先整備路線） 

公共交通 

健康ポイントについて 

付与対象 

手法 

今後の展開 

環境について 

雑草による通行障害 



４ 〔中 谷 絢 子 議 員〕 
デジタル教育について 

デジタル・シティズンシップ教育の市の考えについて 

市教育委員会のセキュリティーポリシーと保護者同意について 

各校・各学年のクロームブック使用頻度・使用コンテンツアンケート結果について 

ＩＣＴ支援員の現状の課題と増員について 

学習支援アプリ導入状況、規定について 

転出時・卒業時のアカウント上のファイルの取扱いについて 

教育ＤＸに向けてデジタル端末活用検討委員会の設置について 

保護者連絡方法について 

二小バス事故から見るグーグルクラスルーム・すぐーる・学校一斉メール・紙配付それぞ

れの使用の切り分け方、規定について 

小学生向け認知症サポーター養成講座について 

子ども基本条例（素案）から見る小学生認知症サポーターについて 

ゼロカーボン政策で創る地域新電力について 

エネルギーづくりから始まる次世代型まちづくりについて 

５ 〔大 谷 俊 樹 議 員〕 
まちづくりについて 

南武線高架化の進捗状況は 

南武線高架化に伴う周辺道路の整備計画を問う 

矢川団地内の道路を囲うガードレール内の敷地を有効利用できないか 

市道富士見台第406号線の進捗は 

通学路に横断歩道は設置されたか 

国立駅南口整備に伴う道路交通網について、商店街や住民との約束は守られたのか 

道路植栽帯の剪定基準はあるか 

公園緑地帯の植栽についても剪定基準はあるか 

有料で貸し出しているグラウンドに整備基準はあるか 

国立駅南口に平和都市宣言を掲げられないか 

  



発言順 ９月３日（火） 

６ 〔稗 田 美菜子 議 員〕 

災害・減災対策について 

在宅避難について 

① 状況把握について 

② 長期支援について 

学校間における情報共有について 

救命講習について 

① 児童生徒向けについて 

② 教職員向けについて 

教材費について 

子育て・子育ち支援について 

ハイティーンの子どもたちの居場所について 

在宅レスパイトについて 

児童虐待防止の現状とその取組について 

７ 〔住 友 珠 美 議 員〕 

環境問題 

ごみゼロ・ウェイストを目指す取組について 

① ごみ減量に向けた取組について 

② ごみ減量対策を話し合う市民会議設置について 

ＰＦＡＳ汚染に対する対策について 

介護問題 

介護保険制度改定後の影響について 

ケアラー支援の進捗状況について 

防災・災害対策 

多摩川の溢水対策について 

誰も取り残さないための防災について 

８ 〔香 西 貴 弘 議 員〕 

高齢者支援 

独居高齢者また高齢者のみ世帯への支援について 

① 救急通報サービスのその後の進捗について伺う 

防災・減災 

国の防災基本計画修正を受けての対応について 

① 国の防災基本計画修正を受けての当市の課題としてはどのようなことが予想されるか

を問う 

災害発生時における職員の初動体制について 

① 現状はどのように規定されているかを伺う 

② 正規職員と非正規職員の役割分担はあるかを問う 



学校教育 

１人１台端末が整備されてからの課題と活用について 

① 現状どのような課題があると認識しているかを伺う 

② 児童生徒の悩みや気持ちを伝えられる相談ツールとしての運用や児童生徒の心の健康

観察としての活用は考えているか 

選挙管理 

誰もが投票しやすい環境を整備することについて 

① 投票所での要望にはどのようなものがあったかを伺う 

② 投票支援カードの導入を検討してはどうかを問う 

９ 〔上 村 和 子 議 員〕 
市政全般 

永見市政２期の総括（成果と課題）について（ソーシャルインクルージョンのまちづくり

はどの程度進められたかを問う） 

子ども施策 

（仮）子ども基本条例について 

女性問題 

女性自立支援法に基づく計画の進捗状況と、法成立に当たって先駆的モデルとなった当

市の課題の解決に向けた都及び国への働きかけはできているのか 

食の問題 

食の支援について（夏休みの子どもに対する食の支援から） 

① 夏休みの給食について 

② 地下食堂の復活について 

教育問題 

フルインクルーシブ教育に関して、東大との協定が停滞している問題について 

環境施策 

地球温暖化対策実行計画の推進に向けた、樹木を守る積極的施策について 

10 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 
まちづくりについて 

南部地域のまちづくりについて 

① 坂下地域の道路と水路について 

② 国立３・４・３号線について 

③ 八王子道途中からインターに続く道路について 

④ 谷保緑地について 

⑤ 谷保地域のコミュニティバスの運行について 

⑥ 谷保駅南口のまちづくりについて 

⑦ 廃止された本宿原踏切付近の動線について 

自治会、町内会の加入者増を目指す施策について 

中地域の取壊しになるマンションについて 

子育てについて 

子育て支援について 

教育予算について 



発言順 ９月４日（水） 

11 〔矢 部   新 議 員〕 

健康・福祉 

熱中症対策について 

ハラスメント対策と被害者の支援について 

まちづくり 

都の「建設局土地収用制度適用基準」の運用方針が改定された影響について 

甲州街道の歩道の拡幅について 

さくら通りの延伸について 

行財政 

行財政健全化の目標額と具体的な取組について 

12 〔青 木 淳 子 議 員〕 

インクルーシブ教育について 

通常級に在籍するしょうがいのある児童生徒の状況について 

通常級で学ぶ児童生徒の個別最適な学習の保障と環境整備について 

都立特別支援学校との連携について 

食物アレルギー等対応食の給食提供の現状と課題について 

食物アレルギー等対応食の給食提供におけるヒヤリ・ハットについて 

食物アレルギー緊急時対応の研修について 

学童保育について 

放課後児童クラブ運営指針と国立市の現状について 

指導員不足の現状について 

認知症の人に寄り添った地域社会の構築について 

チームオレンジ・認知症カフェ・就労的な活動に関する検討・進捗状況を問う 

認知症の方に寄り添うケア技術ユマニチュードの普及啓発について 

13 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 

国立駅周辺まちづくりについて 

南口ロータリーの変更と周辺地域の交通量について 

東１号線について 

北口バス停に雨よけ、時計、花壇の設置はできないか 

市民からの要望について 

地下食堂の販売、キッチンカーで周辺の飲食店の売上げが減っているので、市外業者はお

断りすべきでないか 

資源物の集団回収について 

中学校の水泳の授業が中止になる要件は何か 

災害備蓄品をもっと増やすべきではないか 

介護保険料の現状と課題について 

前提となっている事業計画、新総合事業の介護報酬単価の現状と課題について 



14 〔関 口   博 議 員〕 
広報の在り方について 

子宮頸がんワクチン接種広報について 

個人情報保護について 

第２回定例会で質問した、学習支援ソフトに関する子どもの個人情報について、どのよう

に検討したかを問う 

職員による個人情報不正アクセスを問われる裁判を経て、どのような総括をしたのかを

問う 

環境問題について 

国立市の具体的な環境施策及びそのロードマップについて問う 

ゼロカーボンシティを目指すのかを問う 

高齢者施策について 

第２回定例会で問うた、階段の手すり設置補助金支給の判定基準、高齢者サポート支援の

時間制限について問う 

15 〔青 木   健 議 員〕 
財政問題について 

令和６年度ふるさと納税収支見込みと損失抑制策のその後の検討と効果は 

人口減少化対策は考えているのか 

公共施設老朽化への対応と財源の見込みは大丈夫か 

給食費無償化への基礎自治体間の財政格差について市長会での対応はどうなったのか 

南部地域整備について 

南部地域整備基本計画における財源確保はできるのか 

狭隘道路拡幅に向けた具体的手法はできたか 

２定で提案した南武線高架下内完結地下道のその後はどうなったのか 

中学校クラブ活動について 

地域移行の種目別進捗状況と課題は把握できたのか 

各部の練習時間は十分に取れているのか。また、学校間での違いはあるのか 

防災施策について 

避難所におけるプライバシー確保はできるのか 

ＬＰガスを使用した電源車が開発されたが導入の考えはあるか 

各避難所における仮設トイレの備蓄状況とくみ取り不要トイレの整備はあるのか 

  



発言順 ９月５日（木） 

16 〔小 川 宏 美 議 員〕 
12月の保険証廃止に関する不安や疑問について 

マイナ保険証のひもづけを行っていない場合、保険証に代わる資格確認書はプッシュ型

で、いつ送られてくるのか 

ひもづけはしたもののマイナンバーカードを使っていない多くの方にも資格確認書は届

くのか 

老々介護・在宅介護でのお困り事について 

国立市内の現状と、困難に面している方をどう救い支援できるか 

コロナワクチン接種後の副作用状況について 

厚労省に報告された状況と予防接種健康被害救済制度に見る実態はどうか 

景観のまちづくりについて 

富士見通りにおける富士山眺望の視点場を円形公園に定めないか 

17 〔古 濱   薫 議 員〕 
全ての子どもたちが自分らしく育つことのできる環境づくりについて 

子ども基本条例（素案）について、子どもの権利を守る内容になっているのか 

市の人権施策について 

市民による香害についての参加型パネル展を終えて今後市は何を行う考えか 

多摩マッチングプロジェクトについて今年度の内容は 

まちづくりについて 

国立駅周辺整備について、市はどんなビジョンを描いているのか 

市内に建設予定のマンションについて市の対応は 

18 〔中 川 貴 大 議 員〕 
東京都知事選挙を受けて市の今回と今後の対応について 

選挙の結果を受けて、今後の市長の対応は 

掲示板について。費用及び選挙の在り方について 

携帯電波の改善について 

電波改善に向けた現状について 

大阪・関西万博について（その１） 

「ＬＯＣＡＬ ＪＡＰＡＮ展」など、様々な催事の参加について 

万博首長連合での情報収集についての考えは 

中２丁目マンションについて 

市の把握する現状と今後、そして影響について。また、市長はどのように考えるか 

リカレント教育について 

リカレント教育の推進について 

市の教育行政について 

フルインクルーシブ及びインクルーシブ教育について 

大阪・関西万博について（その２） 

万博に向けた広報、関連事業、取組について 



花火大会について 

花火大会の実現可能性について 

ライフパートナー探し応援事業について 

結婚に対する応援について 

10．給食費無償化について 

（1）給食費無償化を実現するためには 

11．ふるさと納税について 

（1）学校との連携についての進捗確認 

19 〔望 月 健 一 議 員〕 
教育施策について 

インクルーシブ教育について 

教育環境の整備について 

地域住民の声に根差した教育行政について 

福祉施策について 

国立市の居住支援施策について 

高齢者福祉について 

行財政改革について 

デジタル地域通貨の進捗について 

災害対策について 

災害時におけるトイレの問題について 

20 〔石 井 伸 之 議 員〕 
市長に問う 

今後の市政運営に対する考え方について 

福祉について 

高齢者の聴力保持について 

① 港区で令和６年度より開始された無償の高齢者聴力検査を国立市で実施する件につい

て 

学校給食について 

地場野菜使用率向上について 

① 今後の目標となる地場野菜使用率の数値について 

まちづくりについて 

南部地域における狭隘道路拡幅整備について 

① 市道南第20号線「ちどり道」と市道南第19号線「武蔵野の路」の交差点南西の角にお

ける道路拡幅について 

スポーツ施設について 

くにたち市民総合体育館の改善について 

多摩川河川敷グラウンド水飲み場の改修について 

 


